

Sobre la reforma laboral: "Estás viviendo el día a día para sobrevivir como los animales"

www.noticel.com/noticia/199133/sobre-la-reforma-laboral-estas-viviendo-el-dia-a-dia-para-sobrevivir-como-los-animales.html

[Inicio»](#)

Ahora



Integrantes de Boys & Girls Clubs de Puerto Rico. (Nahira Montcourt / NotiCel)

Nicol Colón Santiago

18/01/2017 01:20 pm

“Es feo tener uno mismo que limitarse, sentir que no estás progresando y que nada más estás viviendo el día a día para sobrevivir como los animales, porque eso es lo que se siente como si fuéramos animales”. Así se expresó, Beraliz Germocén una joven de 17 años quien mostró su descontento ante la nueva política que busca implementar el gobierno de Ricardo Rosselló Nevares sobre la reforma laboral, medida que ha enfrentado críticas de distintos sectores.

Y es que la joven quien se dedica a realizar labor comunitaria y forma parte de los *Boys & Girls Clubs de Puerto Rico* informó que varios jóvenes mostraron su indignación y sorpresa sobre lo que podría causar las políticas que se implementen en el gobierno.

“Yo como joven no tengo ingresos, dependo de mi mamá pero sí puedo presenciar el día a día y lo difícil que es el costo de vida en Puerto Rico que es súper alto y no lo digo como mi opinión sino que también lo digo con la de personas externas como las que tuve en la *People Convention* en Pitsburg, donde se unieron muchas organizaciones de distintas partes de Estados Unidos donde discutían varias problemáticas donde personas luchan por el salario mínimo que era de \$15.00 la hora y cuando ellos me veían con el cartel del \$4.25 se quedaban impactados y los gringos no lo podían creer”, detalló Germocén.

Mientras explicó que se le mostró a ciudadanos norteamericanos la situación que vive el país donde mientras en los Estados Unidos se lucha por un salario mínimo de \$15.00, en Puerto Rico a penas se discute que se reduzca.

"Es fuerte tener que estudiar en la mañana hasta el medio día para luego ir al trabajo y luego al Club, porque las actividades extracurriculares son las que mantienen a uno sano y en un estado mental donde puedo sobrellevarlo", sostuvo la joven.

De otro lado, Germocén señaló que parte del problema que vive el país también se encuentra en las escuelas, donde no se infiltra ni discuten los temas que afectan a la sociedad.

"Muchos jóvenes están perdidos y pendientes a temas que no deben estar pendientes, no se concientizan, no se activan, no se movilizan porque no se le inculca desde una escuela elemental esos espacios de libertad", señaló Germocén.

Y es que ante las medidas que busca implementar Rosselló Nevares sobre la reforma laboral, la adolescente criticó que más allá de "buscar cuadrar la chequera, hay que ver la parte humana" de aquellos jóvenes que aunque no tienen cuentas cuando se detienen a pensar en las cosas que quieren ejecutar y no lo pueden hacer porque en Puerto Rico no se da el espacio.

"Yo por ejemplo puedo ir a la universidad pero tendré que trabajar como quiera porque tengo los gastos de transportación pública, los libros, la ropa, la comida y tal vez la beca me pueda sobrar a mí, pero qué pasa con esos que no le cubre la beca o qué pasa con esos jóvenes como yo, que no pueden obtener una beca extra y tienen que irse a universidades que le chupan la beca federal y que tienen que pagar adicional", recalzó.

Al tiempo que destacó que las fórmulas que está buscando el gobierno para sacar el país hacia delante creará una crisis mayor y que las mismas no van acorde con la realidad de los puertorriqueños.

Por su parte, Nydia Suárez, de Espacios Abiertos, dijo que "es vital que las decisiones que se tomen para reconstruir el país, tomen en cuenta la visión de la disciplina fiscal, el enfoque contable de cuadrar la chequera, como la humana que atiende el impacto de varias medidas propuestas en las poblaciones vulnerables como es la de los jóvenes".

De otro lado, Eduardo Carrera, presidente de *Boys & Girls Clubs de Puerto Rico* señaló que el gobierno tiene que mirar que hay una población de jóvenes que se están educando y que quieren otras condiciones de vida. Y que la política que se busca implementar creará que ese sector miren otras oportunidades fuera del país.

"La reforma laboral en Puerto Rico se está viendo segmentada y se está viendo como si las personas no tuviesen otras opciones, especialmente con el grupo educado", sostuvo Carrera.

Sobre dicho particular, Germocén dijo que la reforma laboral podría causar el efecto de que muchos jóvenes no quieran estudiar. Explicó que si a pesar del esfuerzo que realizan los jóvenes para hacerse de una profesión los sectores laborales continúan en crisis las personas, se desesperaran y buscarán la manera "fácil" para salir adelante.

Las expresiones se dieron en una conferencia de prensa que realizó Espacios Abiertos para mostrar una aplicación digital donde los jóvenes podrán analizar cuánto les rinde su salario mínimo de \$7.25 la hora, luego de restar sus gastos mensuales